<u> </u>	地区	賞問番号	(ング 質疑応答概要集計表(カテゴリー別)	質問/ 要望	回答	担当課	対応·見解
①道路・	公園につ					•	
第2回	南中区	1	(景観について)自動車教習所や羽倉崎郵便局の前の道、ガードレールにささゆり、いちょう、これも今度塗り替える時はアースカラーにしてはどうか。	要望	-	道路公園課	防護柵については、地域特性に応じて景観への配慮を行い適切な色彩・形状を採用します。
第2回	南中区	2	(樫井東)現在、道路の拡幅工事に着工されていますが、市の担当の方には 頑張っていただいている所ですが、府の動きがなかなか進まない。市の方 からも、府に働きかけてほしい。	要望	【真瀬副市長】 今週、立ち合いをさせていただいて、第2期の分の土地測量をさせていただいた所ですが、その際に大阪府の方があまり 進んでいないと聞いていますので、府の方に働きかけてまいります。ネックとなる橋の付け替えの所ですが、現在用地買 娘の交渉をさせていただいて、ようやく1軒ですが上物の保証をさせていただいたという状況です。計画では今年度中に 用地買収をさせていただいて、来年度から府の方で工事に向けた取組をしていただく段取りをしている所ですが、みなさ んのご協力を得られないと進みませんので、ぜひご協力をいただくのと、府の方へは強く要望してまいります。	道路公園課	市も事業協力(用地買収)を押し進めて、府の工事が早期着手できるように働きかけてまいります。
第3回	第三区	3	春日町と新町、太鼓台でかき合いの際に、いつも気になるのが、府道の和 歌山側と大阪側の2箇所、外灯が点いたり消えたりする。祭り以外の時もそ のような状況。調べてほしい。	質問	【真瀬副市長】 府道のことなので府に確認したい。	道路公園課	現地確認後、府に街灯の修繕を依頼し、現在は街灯の不具合 は解消されています。
第4回	長坂区	4	高齢者が退職して散歩している方が多い。東佐野地区は散歩してても道が 危ない。インフラを整備して、もっと住みやすい街にしていただきたい。	要望	[真瀬副市長] 東佐野駅はロータリーが出来て交通の便は良くなりましたが、それ以外の所で舗装がきれいになってないというお話ですので、私どもも気を付けて、発見して直していきたいと思います。町会さんからもご指摘いただきましたら、すぐに直しますのでよろしくお願いいたします。		舗装のへこみ、めくれは、職員の発見や住民さんからのご連絡 で速やかに補修しますが、全体的に舗装が悪い場合には計画 的に打換え工事を行ってまいります。
第4回	長坂区	5	小さな公園もあればいいと思う。	要望	【真瀬副市長】 小さい公園と言いますと、開発をしたときに公園ができたりという場合があるんですけれど、泉佐野市でも都市計画公園 と言いまして、都市計画で決めているんですが、なかなか開設できていない。都市計画公園の開設も努力してまいりたい と思います。	道路公園課	令和6年度に市営鶴原団地住宅の建て替えに伴い、廃止して いた都市計画公園である長坂公園の新設整備に着手いたしま す。
第4回	長坂区	6	泉ヶ丘では私有地になっていて、舗装されていない道路がある。車もドロドロ になるので、道路公園課さんで砂利を撒いていただいてるんですが、1年も 経つと元に戻る。	要望	[真瀬副市長] やはり土地所有者の承諾が無いと、市としては舗装ができない。土地所有者の承諾と、地元の要望をいただいて、初めて舗装ができる。担当課に申し伝えます。仰ることは分かりますが、地権者に勝手にはできないので、ご理解賜りたい。	道路公園課	私有地で未舗装道路で凸凹等を補修する場合は、地権者の同意を得て、砂利や砕石等を敷いて対応しています。
第4回	長坂区	7	前のタウンミーティングで山出交差点に右折レーンを作るという話があった が、全然できていない。	質問	【真瀬副市長】 担当は岸和田土木事務所だが、古い工場が空地になっている。そこの地権者とは話が出来ている。反対側はその後なので、もう少しかかると聞いている。	道路公園課	山出交差点の右折レーンの設置については、引き続き府に要望してまいります。
第4回	長坂区	8	ダンバラ向かって中庄橋から長池交差点に向かう間の道の草がぼうぼう で、歩行者が歩けない。通学路になってるが歩道にできないか?	要望	【真瀬副市長】なかなか歩道ができないのは、岸和田土木事務所によると、地権者との合意ができていない。草が生えて危ないというのは、早急に岸和田土木事務所に申し伝えたい。歩道の設置についても引き続き要望してまいりたい。	道路公園課	除草については府に要望し、現在は解消しています。また路側 線も引き直しされています。歩道整備については、引き続き府 に要望してまいります。
第5回	日新区	9	山出交差点の交通事情の解消について、交差点の近くのタオル工場が解体 して、左折車線ができると期待しているが、これからどのように進んでいくの か。追い憩し車線作るのに、アパートが建ってて自転車置き場くらいから作 らないと距離が短すぎると聞いているが。	質問	【真瀬副市長】 事業自体は大阪府の岸和田土木事務所になるんですが、ネックになっているタオル工場が更地になって、我々としては すぐに工事にかかるのかと期待していたが、地権所との話がようやく整ったと聞いている。 市としては、事前にハイツが建つ事も所に申し入れてましたが、右折レーンを何メートル取るかによって、用地買収の幅 や長さが決まってきますので、それを今、大阪府が警察と協議をしながら、用地買収を進めている状況。その次は熊取側 にも話をすると聞いているので、用地買収が済み次第、工事に入る予定と聞いている。	道路公園課	山出交差点の右折レーンの設置については、引き続き府に要望してまいります。
第5回	日新区	10	新しく熊取に行く道ができたが、手前の橋までに歩道がない。 府か市かは、 市民にとって関係が無い。 せっかく新しい良い道を作ったのに、 同時期に やったら良かったのでは?全体をみてやった方が良いのでは?	質問	[真瀬副市長] 別のタウンミーティングでも同じ話が出ましたが、人が歩くのに草が多いので、早速管理している大阪府に草を刈るよう申し伝えました。今後も、府と市で協力してやっていきたいと思います。 [市長] 泉佐野市は全力で取り組んでいるんですが、申し訳ありませんが、大阪府の方が動きが悪いということですので、府議会議員さんとも力を合わせて、頑張らせていただきたいと思います。市がやるんだったら、すぐできるくらいの気持ちでやっている。泉佐野市式やっている中で、できる、原り大阪府がちゃんとやってほしいという思いがあります。最後は府がやらないのであれば、泉佐野市がやらないと思っていますけど、ご理解いただきたい。	道路公園課	歩道整備については、引き続き府に要望してまいります。
第5回	日新区	11	中庄会館前の道路、交通量が多く信号5つ待たないといけないので、右折ラインを設けてほしい。村中の方の抜け道に流れてくるので、高齢者が危ない。	要望	【真瀬副市長】 交通渋滞につきましては、把握しています。右折レーンについては、すぐには難しいが、地下道がネックとなっている。検討してまいりたい。	道路公園課	右折レーンの設置が可能かどうか検討してまいります。
第6回	第二区	12	センタービルにホテルができて、入口に大型の観光バスが停まる。玄関先の タイルがポコポコになっており、高齢者のシルバーカーがはまって動かな い。交差点の角を大型バスが横断して危ないので、近くの駐車場に停める よう指導できないか?	要望	【真瀬副市長】 センタービルのホテルにつきまして、歩道につきましては市の管理で、きれいになっておりますが、そこからセンタービル の敷地に入った所がボコボコで、かなりへこんだ所も見受けられます。これはホテル側にきれいにしていただきたいと要望しておきます。パスが交差点の所を通る件につきましては、危険なので、指導させていただきます。	道路公園課	センタービルの管理者に対応をお願いしました。
第6回	第二区	13	南海泉佐野駅のロータリー海側に渡る通路、屋根下になるので非常に汚れているので、なんとかしてほしい。	要望	[真瀬副市長] 確かにきれいではない。何らかの方法で検討したい。	道路公園課	南海と調整し、南海が通路清掃を実施します。

<u> </u>	地区	黄問番号	ィング 質疑応答概要集計表(カテゴリー別) 質 問	質問/ 要望	回答	担当課	対応·見解
第6回	第二区		2箇所、道路の路面表示が消えかかっている。通学路にもなっているので、 きれいにしてもらいたい。	要望	【真瀬副市長】 道路の表示を、後で地図を見て教えてほしい。道路公園課から警察に要望します。	道路公園課	消えかかっている箇所は、今年度に路面標示を引き直します。
第6回	第二区	15	駅にホテルができているが、駅との隙間に屋根できないか?	要望	【真瀬副市長】 南海の土地なので、なかなか協力を得るのが難しい状況。屋根を付けるにしても、どうしても柱が必要。屋根ができると 雨水の処理をどうするかという問題もある。ご要望としてお聞きしてしておきます。	道路公園課	南海に要望内容をお伝えします。
第6回	第二区	16	南海の高架下で若宮の会館とパチンコ交差点のすぐ難波側で工事中。何が できるのか?通常、市で工事やる時は町会に話ある事が多い。通勤・通学 路なので危ない。	質問	【市長】 あそこは簡易郵便局と駐車場ができるという風に聞いています。	道路公園課	南海に確認したところ、郵便局に話しを持ちかけているが決まっていない。話しがまとまらない場合は、別の候補者を選ん でいくことになります。
第6回	第二区	17	市長より通学の安全を図るという話で、生活道路が多いが、ぶっ飛ばす車が多い。「ゾーン30」という考え方で、ボールを建てるとか、ハンブを道路に引くとかが広がっているという記事が新聞にも載っていた。警察との協議になると思うが、進めていただきたい。	要望	【真瀬副市長】 スピード出す車が多いということで、交通ルールを守っていただければ済む話だとは思いますが、泉佐野市では南中樫 井付近で府道ですが1箇所やっているが、市では「ゾーン30」を導入してない。本当の生活道路だと役に立つが、広めの 道路だと逆に危険。検討して、設置できるところであれば、設置していきたいと考えています。	道路公園課	ゾーン30が導入できなくても、生活道路や通学路の安全については引き続き警察と協議して必要に応じて対策を講じていきます。
第9回	中央区	18	堺日根野線、警察の前の道ですが、自転車用のブルーのライン引かれている。バス来たら、道いっぱいになって危ない。	要望	【真瀬副市長】 府道なので、府と警察と協議して、府道には今ブルーのラインが引かれている。一度大阪府および警察に要望ある旨伝えたい。	道路公園課	ブルーラインの施工について警察に申し入れしたところ、道路 管理者の府が自転車整備計画に基づいて協議されて、府が実 施したものである。
第9回	中央区	19	ブルーのライン、単車よく通るので警察に確認したら、単車はダメ、自転車の み通行可との事だった。	質問	【真瀬副市長】 今、車と自転車の事故が多いので、自転車専用道路みたいな形で路面表示をした。単車載っている人のマナーの問題 かなと思いますが、ブルーのラインを単車が良く通るという事で警察に伝えておきます。	道路公園課	警察に確認したところ、ブルーラインは自転車が通る所で、単 車は通っても違法ではないが自転車の安全面を考えると通る 所でない。
第10回	佐野台区	20	マンションのチラシに、上瓦屋第4公園というのが載っていたが、出来るのか?	質問	【真瀬副市長】 公園を作るよう開発協議で指導し、市がひきとって管理する予定です。	道路公園課	上瓦屋第4児童公園は開発に伴い設置され令和4年8月26日に 供用開始されました。
第13回	末広区	21	マンデー末広公園の近くに住んでいる方より、公園と道路の工事が同時に 始まってうるさい。時期をずらすことはできなかったのか?公園が全体どう変 わるのかも説明してほしかった。	質問	【真瀬副市長】 公園の工事と下水の工事が一緒にやっててうるさいと言う内容でしょうか。末広公園の工事については、今年度で終わるのでよろしくお願いいたします。下水の工事については末広公園のトイレに下水管を通しますので、今年度中にやりたいなと思っています。公園についてはマンホールトイレの設置もすすめてるので、ここしばらくはご協力をお願いしたい。どんな公園になるかは、道路公園課に言って、青写真を各町会長へ回覧を回すよう申し伝えます。 【射手矢上下水道管理者】 マンホールトイレは2箇所設置しておりまして、バス停の近くの分はもう工事が終わっています。もう一箇所、この集会所の近くに12月中旬には設置する予定。この工事の関係でしたら、もう少しで終わりますので、ご協力をお願いします。	道路公園課·下水 道整備課·経営総 務課	【道路公園課】 末広公園は、これまでグラウンドや遊具広場等、公園施設の大規模改修を平成30年度から令和5年度の6年間整備を行い、事業が完了いたします。公園の鳥観図を町会長様にお渡ししました。 【下水道整備課・経営総務課】 マンホールトイレの工事につきましては、3月中旬に健康増進センター前のカラー舗装の施工をすれば完了となります。
೦ こ೭ಕ	朝食堂に	ついて					
第2回	南中区	1	こども朝食堂、いいことと思うが、本格実施するなら3校だけですかという意見があると思う。3校の実施に踏み切った判断を教えてほしい。	質問	【市長】 こども朝食堂につきましては、この3学期からも補正予算で実施校を増やしていこうと思っておりますが、民間団体に実施 していただいておりますが、2団体しかありません。ご興味がある団体がございましたら、声をあげていただきたい。3校で はなく今4校でやっていますが、もちろん、全校で実施するという目標で進めさせていただきたいと考えております。	子育て支援課	令和6年3月1日現在、実証実験中の3校を含めて7校で実施 中です。また、委託先事業は3団体になっています。今後もこど ものニーズを確認しながら実施校を増やしていく予定です。
第3回	第三区	2	こども朝食堂、三小校区でしていただけるのは非常にありがたい。いじめになったりしないか心配をしている。その対策はあるのか。すばらしい活動と思うので、親も参加できるような仕組みがあったらいいなと思う。	質問	【松若少子化対策担当参事】 経済的な理由で食べられない場合につきまして、本当に必要な所には最後になってしまうので、誰でも来てよいという風に間口を広くしている。実際、朝食が楽しみで起きられるようになったという話も聞いている。レッテルを貼られないようにやっていきたい。本当は家で食べられる子どもさんもいるかもしれませんが、親が必要かを決めるのではなく、子どもにとって必要かどうかと考えている。始まったばかりですが、必要な子ども達へ必要な支援を進めたいと考えております。	子育て支援課	回答のとおり。
第3回	第三区	3	こども朝食堂、何時からやってる?見守りの時間を早くする必要は?	質問	【松若少子化対策担当参事】 7時50分からで、子ども運が並んでる状況。先生と協議して、それより早くやると、ルールが前倒しになるということで、学校の実情に合わせてやっています。	子育て支援課	補足となりますが、朝食堂の開設時間などは各学校と相談して 決めています。
第3回	第三区	4	こども朝食堂は、市の方で運営されているのか?また今後、拡大するのか?	質問	【松若少子化対策担当参事】 担当課は子育て支援課でして、運営できる団体さんを募集して、現在はNPO法人さんに委託という形でやっていただい ております。現在はNPO法人さん2団体で2校ずつ担当していただいているんですが、今後、学校数が増えますと、他の 団体さんにもご協力いただかないといけない。担い手の確保が課題となっています。	子育て支援課	令和6年3月1日現在、実証実験中の3校を含めて7校で実施 中です。また、委託先事業は3団体になりましたが、今後も担い 手の確保に努めてまいります。
第4回	長坂区	5	こども朝食堂について、保護者にどのようにPRされているか。朝ごはん食べてない子だけか、誰でも参加できるのか。	質問	【松若少子化対策担当参事】 保護者の方へのお知らせの仕方なんですが、メニューを記載したチラシを全ての子に配布しています。利用にあたって、 制限は設けていません。事前の申込も不要。色んなご家庭、見守りの中で気にかけていただいてありがとうございます。 朝食堂が楽しみで早く来てくれている子もいますし、遅刻がちな子どもさんが早く来るようになったという話も聞いており ます。各家庭で様々な状況がありますので、必要なご家庭で朝食堂を利用してもらえたらと考えております。	子育て支援課	回答のとおり。

<u> </u>	地区	黄問番号	ィング 質疑応答概要集計表(カテゴリー別) 質 間	質問/ 要望	回答	担当課	対応·見解
第5回	日新区		こども朝食堂、日新小でも期待していいのか?	質問	【松若少子化対策担当参事】 いつからという事ですが、この事業、4校で本格実施を始めたばかりでして、日新小は出来るだけ早期にということで検討 しています。予算や、運営の担い手の確保、学校側と相談などを進めております。もしかしたら来年度の後半になるかも しれませんが、いつとは明言できませんが現在調整中という事でよろしくお願いいたします。	子育て支援課	令和6年1月31日から日新小学校において朝食堂の実証事業 を開始しました。こどものニーズなどを確認したうえで本格実施 に移行する予定です。
第9回	中央区	7	こども朝食堂は最近出てきたが、子ども食堂との関係性はどうなのか。中央 小でもやっていたので、孫も2回ほど行って楽しんでた。どんな家庭の子ども が利用しているのか。	質問	【松若少子化対策担当参事】 子ども食堂は、泉佐野市では平成28年度から、市の委託事業で中央小学校区内に一つ、運営しています。子どもの貧 困問題が社会的にクローズアップされてきたときに始まった。主に放課後の時間帯に一人ぼっちにさせないということと、 併せて子どもの貧困対策として進めてまいりました。 対して朝食堂は学校が実施場所で、さまざまな家庭の事情で朝食作れない、前の世代であれば、おじいちゃんおばあ ちゃんが手伝っていたが、今は難しく、ワンオペ育児という言葉もできている。一人で食べるのがさみしいからという子ど ももいるが、きびしい状況の子どもも確実に来ているという事実はあります。	子育て支援課	回答のとおり。
第10回	佐野台区	8	こども朝食堂のお話を聞いて、素朴な疑問があります。家庭での応援をよろ しくとの事でしたが、具体的に出来る事を言ってもらえたら。	質問	【松若少子化対策担当参事】 ふわっとした説明ですいませんでした。日頃から子育ての悩みをよく聞くが、地域で暮らしている中で、相談出来る人が いないという人増えた。一番お願いしたいのは、温かい眼差しで見るとか。隣近所で話をしたこともないという話も聞くの で、ぜひ声をかけてあげてくれたら。	子育て支援課	日ごろの地域の皆さまによるこどもの見守りなどが、こどもが安 心して成長できる環境づくりに大きな役割を果たしていると考え ています。今後ともご協力のほどよろしくお願い申し上げます。
第11回	日根野区	9	こども朝食堂について、なぜこんな事をしないといけない時代になったのか?市が全ての人に食べさせないといけなくなる。なぜこうなったのか見直さないといけないのでは?	意見	【松若少子化対策担当参事】 なぜ朝ご飯を学校で提供するのか、これまでは朝ご飯はご家庭の範疇だったかと思います。ただご両親が共働きで、早くに子どもを早く家から出す。あるいは逆に朝起こして送り出すことが出来ない家庭も担えている。ご転は様々で、色々なものを抱えてしまっているのではないかと感じている。よく、本当に必要な子が来ているのかと聞かれるが、それは確信を持って来てると言えます。でもそれが全てでは無い。では、どこまでやるのか、というお話なんですが、朝食堂の効果として現れているのが、遅刻が減ったとか、何回起こしても起さなかった子が朝食の習慣がついてきたというようなことも聞いております。これからどの程度効果として現れるかというのは、しばらく見守っていかないといけない。他の小学校でもどのような効果が出るかというのも見てまいりたい。	子育て支援課	回答のとおり。
第13回	末広区	10	こども朝食堂、90人とか100人とかになってきた場合に、教室はどうするのか?毎朝、交差点で見守り活動をしているが、食べてないような子に声かけをしている。朝食堂の食事はおいしいと聞いている。	質問	【松若少子化対策担当参事】 まだ日によってバラつきがありますので、もう少し様子を見てまいりたいと思います。	子育て支援課	回答のとおり。
第14回	長滝区	11	朝食堂について、誰が調理しているか?何時ごろに調理?	質問	【松若少子化対策担当参事】 この事業は業務委託で実施。始業前の7:50から30分程度で子どもたちは朝ご飯を食べます。まず早く入れる学校は6時に入って調理している。早く入れない所は、調理済みのものを持ち込んで提供している。その場合でも7時30分くらいから準備を始めて子どもたちに提供している。 【市長】 長南小でも頼んでいる団体はあるが、調理室を改修してから実施予定。長南小では実施予定と考えています。	子育て支援課	学校の状況によって調理を含め食事の提供方法は異なります。また提供時間も学校と相談して決めています。
第14回	長滝区	12	こども朝食堂の件、アンケートによる実態把握は長坂小と中央小のものとなっている。地域性があると思うので、長南のアンケート、数値的なものがあるのであれば。また長期的なネグレクトの場合もある。保護者や先生方と話す中で、地域としても把握していきたい。長南小の状況があるのであれば共有していただきたい。	要望	【松若少子化対策担当参事】 先ほどの学校アンケートにつきましては、朝食堂の事業の中で調査した結果、事前に学校より入手したなどというものではありません。長南小でも実施を検討中ですが、進めさせていただくときには、十分に学校と状況を確認し合いながら、この事業で子どもたちがどのように変化していくのかを丁寧に見極めてまいりたいと思います。	子育て支援課	回答のとおり。
第14回	長滝区	13	こども朝食堂、運営は業者。地域としては高齢者も心配。一人暮らしでまだ 元気な高齢者がいらっしゃる。一人でご飯食べるが弁当をとったりしている。 ひょっとして、一緒に活動してくれるメンバーがいるなら子どもたちと一緒に 食べられる。理想だが、業者さんと地域の高齢ボランティアと一緒にやって いくのはどうか。軽い気持ちで参加できるような運営も考えられるのでは。	要望	【松若少子化対策担当参事】 今、こども朝食堂を委託しているのが、元々子ども食堂のNPO法人。これから学校数を増やすためには新たな担い手も探さないといけない。地域の高齢の方とどうするかも一つの課題。今の所は、子どもに朝ご飯の提供を通じて、子どもの成長と学習を支えるのを進めている。一気にやっていくのは難しい。 【市長】 高齢者も一緒に、という取組は確かに大阪市内では行っていて、市内でも一小地域でもやっていましたが、アフターコロナで活動が途絶えていて、なかなか団体が集まらなかったとかがあって、市から地域の方々へお願いするのはなかなか難しい。朝食を食べる習慣を身につけることが大事。誰でも参加できるので、普段は家で食べてても、朝食堂の日だけ参加するのも構いません。朝食堂があるので学校へ行きたいという児童も増えてきているので、この取組を拡大していきたい。	子育て支援課	回答のとおり。
第14回	長滝区	14	こども朝食堂については危惧を感じている。子どもの貧困が増えているとラジオでもよく間く、泉佐野市でもそのような状況なのか、朝ご飯が食べられない、食べるものが無いという状況を、よっと根本的に市の方に考えていただきたい。子どもたちは食べて元気になる、友だちにもやさしくなれるというが、なぜ食べられないのか、また食べること食べない子の差別化など、もうちょっと深い所で考えてほしい。ただ朝ご飯を食べさせてたらいいという問題では無いと思う。	意見	【松若少子化対策担当参事】 ご家庭のさまざまな理由で朝食を食べられない子どもに食べてもらうという事業。経済的な理由、いわゆる子どもの貧困 対策だけではなく、広く子育て支援になっていると思う。社会の状況が変わってきているのと、子どもの生活の実態調査 をやっているので、その調査結果で朝食堂だけではなく、市としてどのような対策を講じていくかを考えたいと思います。	子育て支援課	回答のとおり。
第14回	長滝区	15	子どもが今日は朝食堂の方へ行きたいと言ったら、参加できるのか。人数が 把握できなかったら、残飯とかはどうなるのか?	質問	【松若少子化対策担当参事】 この朝食堂事業は事前の申込は不要です。確かにその日によって多い少ないがあるが、だいたいこれぐらいの食数というのを、見当をつけてやってくれている。もう少ししてきたら、一定の人数も把握できてくるかと思うが、まだ始まったばかりでデータが安定していないかなと思っています。	子育て支援課	回答のとおり。

			ィング 實疑応答概要集計表(カテゴリー別)	賞問/		177 AL AND	11± ===
	地区	質問 番号	質問	要望	回答	担当課	対応・見解
第14回	長滝区		私は学校現場でいてるので、イベント的になってしまってはいけないと思う。 今、長南中学校の前で子ども食堂があって、私の母も参加しているが、本当 に来てほしい子は来ないという声をよく聞く。朝食堂も本当に来てほしい子 に則した形でやってほしい。学校現場でも本当に来てほしい子を把握して声 かけ、働きかけを教育委員会と一緒にやってほしいと思う。	要望	【市長】 【市長】 確かにそのとおりでございますので、しっかりとやっていきたいと思います。ただ、来てほしい子だけに限ってしまうと、な 従この子らだけ?となるので、門戸を広げて誰でも参加できるようにやっておりますので、逆に苦しい子だけにならないよ う配慮していきたいと考えています。	子育て支援課	回答のとおり。
③教育(ついて				 		
第2回	南中区	1	長南中学校のナイター設備について、教えてほしい。5中学全てに設置しているのか、目的は何か、今後の計画は。明るさはどの位か?	質問	【市長】 ナイター照明につきましては、学校施設の開放という面で、いろいろな団体さんに体育館だけではなく、グラウンドも遅い時間帯にも使ってもらえるような取組として進めさせていただきました。佐野中、新池中、第三中に設置済で、長南で4校目でございます。宝くじ助成を受けて行っているので、毎年1校ずつ整備を進めています。 明るさについては、末広公園程明るくはありませんが、充分スポーツはできる状況です。	教育総務課	令和6年度に、5校目の日根野中学校への設置を予定しております。
第2回	南中区	2	(景観について) 昔、私が長南小・中学校に通っていた頃には、遠くに葛城山の山並みが見えて、道の両端にはレンゲ畑が広がり、小川にはメダカが泳いでいた。所が今は長南中学校に向かう道には、のぼりや看板が立ち、川には真っ黒い水が流れていて、遠くにはピンクと白のツートンカラーの長南中学校の優者がある。せめて、民間の広告とかの規制は難しいと思うが、せめて市が作るものは景観に配慮して品のあるものにしていただきたい。今度校舎を塗りなおす際は、隣の公民館のアースカラーと揃えていただきたい。	要望	【市長】 長南中の校舎の色につきましては、ピンクと白ということで、私もどうかと思うので、意見は参考にさせていただきます。中学校を整備する時の校長の意見を採用したと聞いております。 【真瀬副市長】 養親について、泉佐野市でも景観条例ありまして、新しくまちが出来上がるところに奇抜な色のネオンサインやビルを規制していますが、対象がりんくうタウンとなっています。全市的には、仰っていただいた木製の看板は検討してまいりたい。	教育総務課	回答のとおり。
第4回	長坂区	3	子ども見守り、小学生は割と言う事を聞くが、中学生になると、ヘルメットちゃんとかぶる子とかぶらない子がいる。学校の方でも指導してほしい。	要望	【奥教育長】 恐らく、中学校の生徒指導はつかんでいると思う。私の方からもお話はさせていただいたうえで、ヘルメットをかぶるよう 指導してもらうようにしたい。またご家庭や地域でもお声をかけていただいて、三位一体で取り組んでまいりたい。	学校教育課	第三中では、全校集会及び学年集会でのヘルメット着用の全体指導や、学年別での自転車通学生徒を集めての着用指導等、交通安全指導を行っております。また、ヘルメット未着用の生徒を集めての指導も行っております。さらに、教職員での朝のパトロール等も行い、啓発に努めておりますので、ご理解とご協力を賜りますようよろしくお願いします。
第5回	日新区	4	夜間学校、有償なのか。あと、入学に審査があるのか。	質問	【奥教育長】 義務教育という事で、ほぼ無料。簡単な給食も出しますが、無償となっています。就学援助の制度もございます。 審査につきましては、面接をやるが、無理とはならないと思う。	教育総務課	授業料は無料です。昼の中学校と同じで学級費や保険代など 少額の徴収金はあります。 入学資格は①義務教育の年齢を超えている②実質、義務教育 を受けていない③大阪府内在住(府外は要相談)となっており ます。
第6回	第二区	5	若宮町は一小校区と二小校区に分かれる。一小校区の案内が町にきていない。無視していいのか。集団下校や運動会等の案内もきていない。状況的にいうと、一小に通っている児童の方が多い。町としても親御さんが一小と二小とで年々コミュニケーションがとれていない状況。	質問	【奥教育長】 通学区につきましては、平成27年度に安全の見地から再編したが、反対のご意見が多かったので、調整区を設けてどちらに行っても良いとなった。二小校区では若宮町は調整区となっている。一小から案内が来ないというのは、私の方から一小の方に確認したいので、お時間をいただきたい。	教育総務課	第一小学校区内の他の町会様と同様に案内する等対応させていただきます。
第6回	第二区	6	家庭科室に物を置いてるので、朝食堂使われるので片付けないといけない。他の空き教室を使って、調理場と食べる所を分けるということはできるか。	要望	[奥教育長] 朝食堂は実際にそこで作るので、家庭科室以外では考えられない。調理場と食べる所を分けるということは、短い時間でできるのか、学校に状態を確認して、検討させていただく。	教育総務課	家庭科室での対応が原則ですが、担当部局と学校で検討の 上、決めさせていただきます。
第7回	大土区	7	この部屋 (大木小学校交流棟) の電気が消えている。 直してほしいと言ったら、7月夏休みにLEDにするからと言われたのに、まだ付いていない。 体育館の水銀灯も消えている。	要望	【真瀬副市長】 小学校もLED化すすめてるので、消えている部分については早急に対応いたします。水銀灯については、各学校でLEC 化と図書館整備を年次的に進めておりますので、ちょっとお待ち願いたいと思います。	教育総務課	現場を確認し交換等につきましては対応いたします。水銀灯に つきましては、回答のとおりでございます。
第7回	大土区	8	こども朝食堂も大事だが、昼の給食、各学校単位に代わるという事を聞い て、いい事と思う。詳しく説明していただきたい。	質問	【奥教育長】 現在、絡食センター、小学校の方が老朽化が課題だったが、自校式にするのが市の方向となっている。敷地内で建てられないので計画中、各学校で作るということは、よりきめ細かな対応ができるのがメリット、アレルギー対応や、食育を進める上でも身近に感じられる。災害時にも対応できる。今、計画しているが、実際敷地が無い学校あるので、そこでは他校で作る観子方式も考えている。大木小学校は日根野小学校で作って連搬する。これから計画を立てて、3~4年かけて作っていく。地産地消も、現在も進めているので、今後も進めていく。無理などころも何とか工夫しながらやっていきたい。		回答のとおり。
第8回	上之郷区	9	町会への加入者が少ない、役員になり手がない、長生会連合は解散した、 長生会に入ると見守り活動やらないといけない、そういう時代なので、見守り 活動は福祉委員会を中心に入ってる入ってない関係なくやっていってほし い。下校時刻になると下校時刻のアナウンスが流れるが、内容を変えてみ てはどうか。赤信号、知らない人についていかないようにとか、出来るので あればお願いしたい。	要望	【奥教育長】 子どもたちの安全を守るには、地域の協力が無いとできないということで。朝は立っていただいている人は多いが、放課後は少ないので、放送してもらってる。仰るように、それぞれの学校で工夫してもらうように検討したい。	学校教育課	12月の校園長会で、タウンミーティングの提案を説明し、12月 以降からは、各学校独自のアナウンス原稿を放送しています。 また、アナウンスを聞いた市民からは、「気持ちが伝わった。感 動した」と連絡があった旨、学校から報告がありました。今後も 学校で工夫したアナウンスを放送してまいりますので、ご理解 ご協力よろしくお願いします。
第9回	中央区	10	中央小、正門・自動車門しょっちゅう開いてる。20年位体育館借りてた時、 ずっと変質者入らないよう閉めてた。今はしょっちゅう開いてる。どうなってい るのか。	要望	[奥教育長] 通常、校門受付員が管理しているが、徹底するよう伝える。自動ロックにするよう進めている。	教育総務課	安全確保のため、管理を徹底するよう、努めてまいります。
-	•	•			•	•	•

令和5年	5年度 タウンミーティング 質疑応答概要集計表(カテゴリー別)									
	地区	質問 番号	黄 間	質問/ 要望	回答	担当課	対応·見解			
第9回	中央区	11	中町では、佐野中と新池中の両方行けるが、10年したら見直しと聞いているが、そろそろ10年経つがどうするのか。	質問	【奥教育長】 平成27年度の校区再編で、校区を変えることに反対が多かったので、どちらにも行ける調整区を設けた。もうすぐ10年経つが、改正するなら、審議会を立ち上げてやっていきたい。	教育総務課	学校の適正規模と通学の安全性に資するため、現通学区制度 は平成29年度より施行しております。10年間の経過をふまえ、 令和8年度以降、見直しを検討してまいります。			
第9回	中央区	12	中央校区で分かれてるのは中町だけ。町会の役員も両方行かないといけない。 い。	要望	【奥教育長】 どっちかにしてほしいと言う事ですが、保護者さんの意見だと分かれるかもしれません。検討させていただきたいので、お時間いただきたい。	教育総務課	学校の適正規模と通学の安全性に資するため、現通学区制度 は平成29年度より施行しております。10年間の経過をふまえ、 令和8年度以降、見直しを検討してまいります。			
第11回	日根野区	13	日根野小の学童保育、最大250人くらいが、春・夏・冬休みに、トイレの問題で悩んでる。学校施設は通常空いているときは使って良いが、株みで使って良い時は休育館のトイレ使ってる。女子は5個あり、低学年の子どもは和式できないので、5つのうち1つだけ洋式、そこに並ぶが、おもらししてしまうと父兄から聞いた。トイレの改修計画しているが、5個のうち、2個か3個を洋式にして欲しい。	要望	【奥教育長】 今日初めて、困っているという状況をお聞きしたので、校長や教育委員会の担当部局と協議して、出来るだけ早急に検討させていただく。 【市長】 私たちの目が行き届かない所を教えていただくのがタウンミーティングですので、そういう問題について早急に対応したい。町会さんはもとより、コロナ禍で3年あまり人との付き合いや交流を自粛するようお願いばかりしてきて大変心苦しかったが、いざアフターコロナになると、元のような活動ができないという町会だけではなく長生会、子ども会、民生委員、児童委員協議会さんだを多くの団体さんから伺っておりますので、市政の根幹をなす最重要限認識ながら、再のや長生会は会員減ってる。子ども会もやめてる。何とかしないといけないと思いながら、特効薬が無い。泉佐野市にとって重要な課題として取り組みたい。	教育総務課	改修について、早急に検討・実施してまいりたいと考えております。			
第13回	末広区	14	末広小の就学旅行、バスで広島へ直接行くとのことで大変と思う。新幹線で 行けるようにしてほしい。	要望	[奥教育長] 予算的にはそんなに変わらないと思う。もちろん新幹線の方が早く行ける。おそらく学校も、何か事情があってバスを選択している。事情を聞いておきます。	学校教育課	就学援助を受給されている児童もいるため、就学旅行費は、就学援助費の支給金額内で収めるようにしているとの事情があるようです。また、就学援助費は、国の基準額と同額を予算計上しているため、国基準を超えて予算計上できていないのが現状ですので、ご理解賜りますようよろしくお願いします。			
④大阪・	関西万博	につい	τ							
第2回	南中区	1	関西万博、子どもを無料で招待してくれるのは良いと思うが、さのぼについては悪く言えばばら撒きのように見える。子ども以外の人へもチケット代の補助、無償化は考えられないでしょうか。	要望	【市長】 さのぼはばら撒きかと言うことにつきましては、私はばら撒きではないと思っておりますので、これからもしっかりと続けさせていただきたいと思っております。 万博につきましては、できるだけ市民のみなさんがより多く参加できるように考えていきたいと思います。	おもてなし課	回答のとおり。			
第2回	南中区	2	関西万博の取組について、若い子が市のプロジェクトに参加できているのか。泉大津市では大型フェスを10年ほど前からやっているが、泉佐野市では現役の若い子たちが参加できるイベントが少ない。案として、りんくうタウン駅などにのPRのためのストリートピアノを置いてみてはどうか。	要望	[市長] イベントにつきましては、りんくうタウンの野外文化音楽堂で若い人たちが中心となって、毎週ほどフェスやレゲエのイベントなどやってくれています。ストリートピアノは、りんくうタウン駅に置いています。	おもてなし課	回答のとおり。			
第3回	第三区	3	関西万博の経済効果が約2兆円とありますが、泉佐野市としても経済効果は 具体的にどのくらい見込んでいるか。 あと、子どもの招待について、うちの子どものうち一人が和歌山の学校に 通っているので対象外になると思うが、市から働きかけてほしい。	質問	【新谷大阪万博担当理事】 2米円の経済効果というのは全体の効果で、泉佐野市の経済効果というのは算定できていないのが現状。本市が関空の前にあるという所で、宿泊施設が非常に多いということは、適る方、宿泊する方が非常に多いということですので、少しでも本市での滞在時間を延ばして、消費していただくという取組が必要。そのために魅力あるイベントを構築し、宿泊施設とも連携して宿泊客にイベントの案内をしていただいたり、りいくプレラン・アウトレットとも連携協定を結んでおりますので、訪問客をアイスパークのイベントへ引き込みたい。万博のインパクトを最大限活用してまいりたい。子どもの招待について、府民の子どもはもれなく招待になります。未就学児は学校からではなくて、直接申請になると聞いている。	おもてなし課	回答のとおり。			
第3回	第三区		万博の交通アクセスについて、水上交通を検討中とあるが、何かあるのか?	質問	【新谷大阪万博担当理事】 水上交通というのが何ルートかありますが、神戸港や堺とか、あと淀川を渡って内陸に入った所とか、関空にもある。どこにどれだけニーズがあるのかを検討されていると聞いています。すべてのルートがある訳ではなく、絞られて決定すると思います。	おもてなし課	回答のとおり。			
第3回	第三区	5	万博のチケット、シニアの割引はないのか。	質問	【新谷大阪万博担当理事】 今聞いている中では、資料に書かれているのがすべてでして、メニューとしては示されていません。今後、出てくればまたお知らせいたします。	おもてなし課	回答のとおり。			
第5回	日新区	6	万博について、新聞では中止もありえると書かれているが?金額が高すぎ るのでは?	質問	【新谷大阪万博担当理事】 万博の開催そのものについて、国や経済界も含めて、予定通りに進めるよう努力しているが、泉佐野市は実施主体ではないので、こちらの努力でなんとかできる部分はありませんので、見守るしかないのが正直な所。金額につきましても報道等されていますが、市は述べる立場ではありません。	おもてなし課	回答のとおり。			
第6回	第二区	7	万博、当初予算より倍ほどに膨らんでいる。見直し縮小にならないのか。	質問	【新谷大阪万博担当理事】 「仰る通り、当初より2倍ほどになってる。国家イベントとなるので、負担は国と経済界と府市であるが、市としてはコメントを述べる立場にない。本市では万博を見すえて、状況を見守りながら地域活性化につながるような取組を進めてまいります。	おもてなし課	回答のとおり。			
第9回	中央区	8	万博会場入ったら現金使えないと聞いてる。年取ったら現金でないと困る。	要望	【新谷大阪万博担当理事】 万博会場、基本的にキャッシュレスと聞いているが、まだ詳細聞いてない。いろんな方法ができると思うので、逐一、広報で紹介しますので、よろしくお願いいたします。	おもてなし課	回答のとおり。			

	地区	質問番号	(ンク 質燥ル音楽要素計表(カナコリー別) 賞 間	質問/ 要望	回答	担当課	対応·見解
第9回	中央区		万博の件、大阪府の経済効果が2兆円、泉佐野市の効果はどれくらい?	質問	【新谷大阪万博担当理事】 2兆円というのは国全体の経済効果なので、本市分はお示しすることができない。	おもてなし課	回答のとおり。
第9回	中央区		外国人、たくさん来ると思うが、私はあまり良く思ってない。外国人を呼んで、 お金落とすと期待をしていると思うが、市民に還元出来るのか。	質問	【新谷大阪万博担当理事】 万博への来訪者は、9割近くが日本国内の方になる、外国人の来訪者は1割程度。万博で外国人が増えるというのは限定的かなと思います。コロナ後でインパウンドで外国人増えているが、観光施策の一つ。それも具体的なご迷惑があれば、担当課に相談していただければと思います。 【市長】 多くの外国人の方が大阪市内や京都、奈良へ行ってしまう中、泉佐野市に多くの外国人の方が訪れるのをうらやむ自治体も多い。これから、関空にまちというのは変わりませんので、観光客だけではなく、非常に多くの外国人の方が泉佐野市に住まれています。海外の方との共生を理解してもらえるよう、多文化共生のまちを進めてまいりたい。万博だけでなく。万博でどれだけ市民に還元するということではなく、今までと変わらず、常に市民の生活に重きをおいていきたい。	おもでなし課	回答のとおり。
第9回	中央区		大阪万博の件、工事の遅れやパビリオンの撤退も聞いている。一般市民と しては本当に出来るのか、というのが第一。 費用もかかってるということで心 配しているので、説明してほしい。	質問	【新谷大阪万博担当理事】 報道が懸念されるものばかりがクローズアップされている。実際に出来るのかという議論もあると承知している。万博は 国家イベント、府市も費用を負担している。市が意見を述べる場はない。大阪で開催なので、プラスの効果があるのは間 違いない。地域経済活性化の取組を進めてまいりたい。 【市長】 万博、泉佐野市では子どもだけでなく、市民のみなさんにもできるだけ多くの方に参加していただきたい。キャッシュレス の問題も、今日認識した。市としては粛々と進めたい。昔の大阪万博に参加した人も、55年後の万博を体験してほしい。	おもてなし課	回答のとおり。
第10回	佐野台区	12	万博のアクセス、関空からのアクセスを検討中となっているが、元々泉佐野 港でフェリーを運行してたので、りんくう野外文化音楽堂から直接フェリーに 乗れたら、わざわざ関空まで行かなくてもよいのでは。	質問	【市長】 12月議会では、新しいバスを2台購入する補正予算を上げる予定。万博期間中はそのバスをシャトルバスとして活用して、どこまでいけるかわからないが、各種団体さん優先で毎日20人位を招待して、おそらく平日になると思うが、万博会場付近までシャトルバスの運行を考えている。	おもてなし課	回答のとおり。
第13回	末広区	13	万博について、すべて公式な情報ばかりだった。具体的に大阪バビリオンで 泉佐野市がブースを出すのか。	質問	【 「新谷大阪万博担当理事】 市からの出展について、バビリオンもあるが、催事会場が5種類あり、そこに市の魅力を発信する会場確保を、現在大阪 府が調整中。春・夏・秋と、3回予定している。市の魅力を発信したい。	おもてなし課	回答のとおり。
⑤環境傳	性につい	いて					
第2回	南中区	1	(環境について)水の問題について、下水道の整備は進めていただきたいんですが、同時に、市民の意識向上をはかることも重要だと思います。40年以上前に滋賀県で、琵琶湖石崎運動が起こったのをご存じかと思いますが、40年以その時に琵琶湖条例が出来て、家庭用合成洗剤の使用禁止とか工場排水の規制が進んで琵琶湖の水質は改善したが、市民と行政が協力してできたとい例と思う。泉佐野市の下水道普及率は府下ワースト2なので、ワースト2という例と思う。泉佐野市の下水道普及率は府下ワースト2なので、ワースト2ということをもっとPRして、市民のみなさんも水を汚さないように協力してもらえませんかという、逆のPRをしてはどうか。	要望	【真瀬副市長】 水について、琵琶湖条例の話もありましたが、元々大阪も大阪湾の水が非常に汚くて、現在はかなりきれいになっております。公共下水道の普及のスピードを上げることと、合併浄化槽の設置を促していくという方向で進んでおります。	経営総務課·環境 衛生課	本市の公共下水道汚水整備にかかる下水道人口普及率は44.3%と府内でも低水準にありますが、公共下水道及び浄化槽を含めた生活排水処理率は84.23%となっております(令和4年 住に当面下水道の整備が見込まれない地域については、河川等水環境の保全を図るため、家庭から出る生活排水とし尿を合わせて処理できる合併処理浄化槽の設置につきましても併せて推進してまいります。川などの水の汚れの原因の約割がトイレや台所、お風呂や洗濯など日常生活から出る「生活排水」であり、広報等を活用し、PRに努めてまいります。
第2回	南中区		(環境について)市報に毎月ほど野焼き禁止の記事が載っているが、効果がない。消防車が出動する事態も数回見た。野焼きの例外の定義も非常にあいまい。住宅地では例外なく一切野焼きを禁止することはできないか。	要望	【真瀬副市長】 野焼き茶止というPR、広報誌にイラストでわかりやすく掲載したい。ただし野焼きがすべて禁止でないので、住宅地では ご遠慮いただきたいというPRをしてまいります。	環境衛生課	野焼きの例外については、法律で定められているため、一切を 禁止することはできませんが、煙等により生活環境等に影響を 及ぼす恐れがある場合は、行政指導の対象となります。 4月度の広報誌にも既に掲載予定としておりますが、一般的に 野焼きが多いと思われる時期の前に、広報誌にて再度わかり やすいイラスト等を添えて掲載し、啓発に務めます。
第2回	南中区	3	(環境について)広報を毎月楽しみに読んでいるが、表紙の写真はいつも明るいイメージだが、たまには水や空気が汚れていますのでみなさん協力をお願いしますというインパクトのある表紙をしてみてはどうか、または特集ページで環境問題を取り上げるとか、カラーのチランを作って市報に挟むとか、各町会の回数を回すとかどうでしょうか。その際は、イラストや写真でわかりやすいイメージで書いていただいたらありがたいと思います。こみ問題を楽しく紹介しているお笑い芸人さんなどを講演に呼んではどうか。	要望	【市長】 広報の表紙は明るくやっていきたいので、特集で掲載を検討したい。	環境衛生課	回答のとおり。
第2回	南中区	4	(景観について)ごみ捨て禁止の看板というのはあまり効果が無くて、ごみを 捨てるのをためらうような美しい環境にしておくのが最も効果的と言われる。 どうしても設置するのであれば、木製で目立たないように作るのはどうか。 大木の木を使うのもいいかもしれません。	要望	_	環境衛生課	看板については、傾向として黄色などの目立った色が多くなっています。目立つ方が良いというニーズもある中で、ご提案のとおり景観になじむデザインも選択肢として用意できるよう、検討してまいります。

•	地区	質問番号	(ンク 真架ル各様要果計表(カアコリー別) 賞 間	質問/ 要望	回答	担当課	対応・見解
第2回	南中区	5	(景観について)さのぼののぼり、町のいたる所にあって景観的にどうか。センスのある店が嬢がってるという話も聞く。小さくて洗練された大木の山の木で作ったさのぼの看板を作ると、泉佐野市はSDGsにも配慮した町なんだというイメージも上がるのでは。	要望	【市長】 さのぼの看板、大木の材木を使うのは良い取組と思いますので、どこまでできるかわかりませんが、検討してみたいと思います。	まちの活性課	大木の木材を使用したシンプルな加盟店用の看板を作成し、 各加盟店に配布いたします。
第4回	長坂区	6	鶴原青少年会館と貝田町の墓の間にカラスが大量に発生して、湯呑を割ったり、線香倒したりしている。小学生の通学路にもなっているが、カラスの糞が落ちている。何とかならないか。	要望	【真瀬副市長】 カラスの問題は非常に難しい。多分、カラスが来るのはそこに食べ物があるからということでしょうが、現在、ネットボックスの貸与を試行予定。研究してまいりたい。	環境衛生課	集積所におけるカラス対策としては、ネットの利用をお願いして いますが、おおむね10世帯の集積所において、ネットボックス の購入費の補助制度を4月から開始予定です。また、それに伴 い、希望する集積所でネットボックスの貸与を実施します。
第4回	長坂区	7	庄田池の発電量どれくらいか。作られた電気は住民にとっても役に立つのか。災害の時に、市独自で電力を使うことができるのか。	質問	[真瀬副市長] 発電量については資料が無いのでわからない。池に太陽光施設を作って、発電した電力を泉佐野電力に売電するという ことで、今工事中、新家町にもご協力いただいていると聞いてます。府の耐震診断で災害時地震にも強いというエメントを いただいて、今回設置する状況になっておりますので、海であれば高波あるが、池なので高波は考えにくい。あくまで関 西電力の送電線を使うので、災害の時に市独自で利用することはできません。携帯とかを充電できる設備は設置すると 聞いている。		年間発電量は約1,313,000kWhを想定しており、一般家庭約437 世帯分の発電量です。発電した電気は全量、泉佐野電力に売 電し、そこから市内の公共施設等に供給されています。また、 災害時に携帯電話等を充電できる設備を設置しております。
第6回	第二区	8	カラスの問題、悩んでいる人が多い。市報でグッズ情報などを掲載してほし い。	要望	【真瀬副市長】 他の地区でのタウンミーティングでもカラスの被害の話が出た。全市的にあり、市の取組としては、ごみの集積所にネットで作ったゴミ箱を試行的に4タイプ使っていただいて、最終、購入していただくという取組を進めているが、カラスもなかなか賢くて、すぐに覚えてします。何らかの形で、広報誌でのPRを考えてまいります。	環境衛生課	集積所におけるカラス対策としては、ネットの利用をお願いして いますが、おおむね10世帯の集積所において、ネットボックス の購入費の補助制度を4月から開始予定です。また、それに伴 い、希望する集積所でネッドボックスの貸与を実施しまっ なお、ごみの出し方の工夫については広報誌等で掲載を検討 します。
第7回	大土区	9	市の方でパイオマス燃料を使ったパイオマス発電すると聞いている。詳しく 教えてもらえますか。	質問	【真瀬副市長】 木質バイオマス発電を、市で新たにやっていく。土丸町会の土地をお借りして、基本計画はもう出来上がって、今年度と来年度に詳細設計をおこなっていく。建物の工事を令和6・7年度にやって、令和7年の後半位から発電を開始予定。これも地産地消として、地元の間伐材をチップにして、ただ切っていただく人がかなり少ないと聞いて、大阪森林組合にもお願いして伐採、上之郷の新滝の池の近くの山林の間伐材を利用して現在進めています。いったん間伐材をストックして、それをチップ化して、発電する所に持っていくという段取り。たくさん山があるので、あちこちでやっていきたい。あと、国に森林贈与発といただいているが、必要であれば市単貴も入れていきたいと考えています。泉佐野市の木材を使って何かをしようという事で、市民ロビーのテレビ台を作っていただいた。次は子ども園にイスを作ってもらってる。これから力入れてまいりたい。		回答のとおり。
第8回	上之郷区	10	ごみ焼却場の件について、市の今後の方向性を一般的に示した中で、その情報を受け取る、住民の立場として得れる情報、得られない情報、下りてくる情報、そうでない情報と様々あった。不信感を持った話もあった。そういう意味でも、泉佐野市によって開催していただける場には、町会員以外にも参加していただけるようにしてほしい。	要望	【中下市民協働部長】 焼却場に関しては、上之郷のまちづくり協議会の要望を取りまとめたと聞いております。それを、市として受け取った段階 ですので、まだこの場では答えられる状況ではありません。	環境衛生課	回答のとおり。
第9回	中央区	11	市の広報車、スピードが速くて何言ってるかわからない。たまたま家の前に 停まった時に、犬のフンと言ってましたが、もう少しスピードをゆっくり走って ほしい。	要望	[真瀬副市長] 犬のふんの啓発している広報車が、スピード落とすように職員に伝えます。	環境衛生課	大フン啓発において市の啓発車両は、シルバー人材センター 委託分と環境巡視員の巡回の2台があります。いずれも音声 啓発に適したスピードに配慮するように致します。
⑥町会・	自治会に	ついて					
第3回	第三区	1	少子高齢化で町会の人数減って、なり手も少ない、住民も少なくなっているが、どう考えてるか。町会の方に市から応援してもらえないのか。	要望	【中下市民協働部長】 泉佐野市全体の町会の問題。町会の会員を増やすのは、ごみ袋とか、今後はデジタル化という時代、若い世代が働きな がら町会活動をやっていただけるよう、町会連合会と協議しながら、進めてまいりたい。いつからというのははっきり言え ませんが、昨年度より着々と進めております。中にはスマホ使いたくないという町会の方もいらっしゃいますが、少しでも 町会の仕事が実になるように、町会連合会と相談しながらデジタル化を進めてまいりたい。 市の職員が町会の仕事をするのはむずかしいので、職員が住んでいる町会に協力するように働きかけをするか、連合 会とも相談してまいりたい。	自治振興課	回答のとおり。
第6回	第二区	2	関連先からの市報の挟み込み、誌面の充実でなんとかできないか。商工会 ニュース、社協だより、自衛隊求入等、もしくは市議会だよりのように挟み込 んでほしい。班長さん迷惑がっている。	要望	【真瀬副市長】 月1回の町会連合会幹事会で、挟み込みしていいかを判断していただいている。なんとか今後の検討課題として、なる べく少なくなるように検討したい。	自治振興課	回答のとおり。
第6回	第二区	3	AED、公共施設には当然設置されているのは常識。市から町へ設置の補助の案内があったが、恒久的に維持管理するのは、費用の面と、町の役員が入れ替わるので、維持管理は不可能と思うので設置していない。市で設置するという話にはならないのか。	質問	【中下市民協働部長】 AEDにつきまして、町会連合会と相談させていただいて、各町会とやり取りさせていただいている。すでに導入した町会もある。AEDのメーカーなど色々ある。どういう機種を入れてるかというと、平均25万円位、ある物は8年間リースで消耗品はメーカーが無償でやる。リースの買取は可能だが、保証はあくまで8年なので、8年後にはまた市も予算を組まないといけない。色んなメーカーあって色んなサービスがあるので、それは町会で選んでいただかないといけない。ご相談は自治振興課で承りますので、よろしくお願いいたします。	日石振典誌	回答のとおり。

	地区	質問番号	(ンク 質疑め各株要果計表(カテコリー別) 質 間	質問/ 要望	回答	担当課	対応・見解
第7回	大土区		ごみ袋の配布、一人暮らしの場合は100、2人以上300、うちは6人いてるので 足りない。	要望	【真瀬副市長】 町会に加入している方に、町会からごみ袋を一人暮らしの方は100、2人以上は300を8枚お渡ししている。よくタウンミー ティングでは、一人暮らしの方の100をもう少し大きいのをもらえないかと要望される。しかしながら、元々有料化になった 時に、200しかなかったのを要望で一人暮らしの方用に100を作ったという経緯があります。6人おられてという話は初めて お聞きしたので、検討したいと思います。	自治振興課	町会連合会では、町会加入世帯のうち単身者世帯には102袋 を、複数人世帯には世帯入数に関わらず302をそれぞれ月に8 枚ずつ配布しています。袋の大きさ、配布枚数は市の重要な限 題であるゴミの減量化を進めることを考慮して決定されたもの で、今後も継続してまいりますのでご了承ください。
第8回	上之郷区	5	万博の説明、SDGsのロゴが入っているが、SDGsは「誰一人取り残さない」というテーマに基づいて、国連で採択されたものだと思うが、今回、出席者少ないと感じている。タウンミーティング開催の情報の伝達は、町会加入者しか受け入れていないという事でしょうか。 町会加入している人しか、タウンミーティングの開催の情報は知りえないという事ですが、前回、ごみ焼却場の説明会で市にお願いした内容にもなるが、可会にも入を希望とない方も町内に結構いる。こういうタウンミーティングという公平な場を、町会に加入していない人にも、促しが必要じゃないかと感じました。	意見	【中下市民協働部長】	自治振興課	回答のとおり。
第8回	上之郷区	6	市がこれから行う事業の説明などは、今間いて良く分かったんですが、タウンミーティングで地元の意見を聞くという趣旨であれば、もっと要望を聞く方法を考えて、全体から聞けるようにして形を考えてほしい。町会に入らないという話は10年前からある。四苦八苦しながら、町会員を増やしている。しかし、実質は、市が何もしていない。中村では子ども会入る場合は南会に加入してもらっているので、中村は200軒あるが、他の町は減る一方。上之郷の1400軒のうち、3分の1は町会員、3分の2は入ってない。これをいかに増やすかという取組を市がもっと真剣にやってもらわないと、増えない。	意見	【中下市民協働部長】 この問題は上之郷だけではなく、市全体の問題。他の区のタウンミーティングでも出てる話。なぜ町会に入らないのか? 役に付きたくないという方が多いと私は感じてます。町会連合会と一緒に考えていくことですが、これからはデジタル化の 時代なので、働きながらでもスマホで幹事金の資料が届とか、そのような仕組みを幹事金と進つる。今すぐどうこう と言う事は言えないが、進めていっている状況。加入率は年々下がる一方、町会連合会としてもごみ袋の配付や、職員 と一緒に加入勧奨など、続けていかなければいけないと考えているが、ご理解いただきたいと思います。	自治振興課	回答のとおり。
第8回	上之郷区	7	町内会加入の話、私は現在35歳で子育て世代で町会に加入しているが、自分の同級生たちはだいたい子育て世代かなと思うが、意見を聞くと、町会で支出してるのは溝の掃除、入らなくても恩恵受けてる、入らなくても良い。損感情でしるない、が多い、昔は入って入らなくても良いという状況。中下さんにも頭の片隅に置いていただきたい。人間を動かすには、罰則が重要なので、入らない人にはペナルティが必要と思う。	意見	【中下市民協働部長】 【中下市民協働部長】 だんじりがある町とない町ある。だんじりが曳きたいから町会に入るというのもあると思う。一方、溝掃除をしなければ災害の時にオーバーフローしてしまう。常日頃から町会さんにやっていただいているのは非常にありがたい。では、誰も溝 掃除を誰もしなくなったらどうするのか、というリスクと、加入するメリットも含めて、色々考えていきたいと思います。町会 連合会と相談しながら、考えてまいりたいと思います。	自治振興課	回答のとおり。
第8回	上之郷区	8	町内会を中心とした意見を、市の方で吸い上げていただきたい。万博の話とかしていただいたが、市の方で何が上之郷で困っているか知らないと思う。 実際、困っていることはたくさんある。一つ上げると、上之郷の町内会には事務所が無い。コミュニティセンターには、指定管理の団体が入っているので、町会は間借りしている。当初は、コミュニティセンターに町会の部屋を作る約まであったが79を開けてみるとなくなっていた。 町会ではなくこで数年、まくら祭りをかっていない。 なぜなら、まくらを組む所が無いから。当初は、その場所を走されていた。 そういうことも市の方で把握してもらわないと。今の上之郷には、昔小学校の近くにあった、町会が誰でも気軽に入れるような事務所がない。	要望	【中下市民協働部長】 市は、勝手にある団体に指定管理した、という訳ではありません。市としては、上之郷町会さんから意義が無いという意 見をもらっているから、指定している訳でございますので、ご理解ください。町会の事務所が昔は小学校の近くに合って、 こっちに来てなくなっている、それに代わるものを、という話かと思いますが、今すぐに返事はできませんが、なんらかの 方法を、今の連合会長さんと相談してまいりたいと思います。	自治振興課	回答のとおり。
第9回	中央区	9	市から町会加入率心配して、色々やっていただいていますが、ごみ袋の件で必ず出てくるのが100と300の話。市から聞いてる内容伝えてるが、毎年のように質問が出てくる。葵町の要望としては、4月号の市報でその説明を掲載してほしい。	要望	【中下市民協働部長】 今いただきましたご意見を踏まえまして、4月号で掲載できるよう進めたい。	自治振興課	広報いずみさの令和6年4月号に掲載を予定しています。
第11回	日根野区	10	万博について、便利なこととか夢みたいなものを追いかけると、ついつい足元から崩れていく。日根野町では、30%位が町会の会員かなと思う。今日こに来て話を聞いた所で、残りの「割の日根野に住んでいる人には伝わらない。会員以外の人と地域の連携ができる方法はないか、連合会で日々悩んでる。今後泉佐野市としてどのように考えているのか?	質問	【中下市民協働部長】 要は町会加入率の話かなと考えます。日根野は体感的に加入率30%と仰いましたが、市全体の加入率は54%。町会連 合会とも協議を進めているが、ごみ袋配布、加入者へのさのぼの付与、加入した場合の町会への現金支給、職員が一 緒に加入勧奨する取組などを進めています。日根野だけでなく、市全体で加入率が減っている状況。役員になるのが嫌 だからやめるなど。役員になってもしんどくないようにするには、デジタル化を進めるしかないのでは。市だけでなく、町会 連合会と一緒に考えていこうと、昨年度から少しずつデジタル化に取り組んでおりますので、ご理解をお願いします。	自治振興課	回答のとおり。
⑦上下オ	k道につい	いて					
第1回	第一区	1	安松川、羽倉崎浜公園の堤防を切って工事しているが、切られた方のお宅 については、工事が終わり次第、堤防を戻すのか。	質問	[真瀬副市長] あの場所は元々市の所有で、りんくうタウンができる前は防潮堤でしたが、今回の工事で一部私有地があると判明した ので、所有者に確認して堤防を切ってほしい所は切っている状況。現在は堤防がある必要はないので、再び堤防に戻す ことはありません。	下水道整備課	回答のとおり。
第3回	第三区	2	下水道工事について、違う業者が新町で大阪側へ抜ける道と、もう一つ旭 町交番から下がる道の2ヵ所で同時に工事をされて、両方一緒にやられると 封鎖されてしまう。水道局で調整していただけたらありがたい。	要望	【射手矢局長】 ご指摘いただいた件は、事前に地元の町会さんにもご連絡しているかとは思いますが、ごもっとものご意見と思いますので、今回のご意見を持ち帰って徹底したいと思います。	下水道整備課	回答のとおり。

	地区	賞問	(ング 質疑応答概要集計表(カテゴリー別) 質 間	質問/	回答	担当課	対応·見解
第5回	日新区	番号	下水道の工事、貝塚市は普及率が上がってきているが、泉佐野市はどう か?	質問	【射手矢上下水道事業管理者】 府下的に普及率が低いのは十分承知しており、この低い状況をなんとか打破したいと、計画を策定しておりまして、今の 所、普及率を1%ずつ上げていこうと、令和任度からは1.3%、令和10年度からは1.5%と、少しずつ上げていきたいと 思っている。所下的には厳しい状況ですが、頑張っていきたいと考えております。 今、43~44%くらいで、少しずつ上がってはいるが、お金がかかることですし、国の認可も必要ですので、計画作って頑張っていきたい。 【真瀬副市長】 44.3%、貝塚市は66.6%。我々としては頑張りたい。工事に関してはご協力いただきたい。		令和4年度末(令和5年3月末)の下水道人口普及率は、本市は 44.3%で、貝塚市は66.6%となっております。遅れております汚 水整備につきましては、令和3年度から令和12年度までの年 間の普及率を1.0%から段階的に引き上げる計画をありま す。下水道使用料などの収入との収支バランスを考慮しなが ら、着実に事業を進めてまいりたいと考えております。
第5回	日新区	4	下水整備、上瓦屋地区はだいたいいつ頃になるか。	質問	【射手矢上下水道事業管理者】 日新区では、今年度は湊が1箇所と、新町と湊が1箇所、中庄が2箇所がありまして、上瓦屋は予定はありません。 【真瀬副市長】 補足させていただきますと、湊から段々と上に上がっていくイメージでして、旧26号線と外環状線から佐野川の方の上瓦 屋地区については、令和12年度までの計画の中で、湊地区が終わり次第、上がっていく予定をしております。	下水道整備課·経 営総務課	旧26号線と外環状線から佐野川の方の上瓦屋地区については、令和12年度までの計画の中で予定しております。
第6回	第二区	5	3ヵ月に1回、クリーン作戦やっているが、夏場、溝に「業」が生える。下水が 完備しておらず、合併浄化槽から出る水に養分があるので生えるらしい。高 松より上流の、中町とか市場町等の下水道の整備を早くしてほしい。	要望	【真瀬副市長】 上流側の合併浄化槽の水がきれいではなく、下流側に流れているから。現在中町、葵町の下水道工事を鋭意すすめて おりますので、ご期待いただきたい。	下水道整備課·経 営総務課	引き続き、中町、葵町の整備を進めてまいります。
第13回	末広区	6	下水道について、新安松1丁目の工事、引き続き2丁目、3丁目とよろしくお 願いします。	要望		下水道整備課·経 営総務課	引き続き、新安松地区の整備を進めてまいります。
⑧農林オ	k産につい	いて					
第2回	南中区	1	(環境について)他の国では禁止になっている農薬が日本では野放しで使用 されている。除草剤を溝に生えてる草に使用しているのを見たことがある。 有機農法を使用する市の体制はどうなったか。	質問	【真瀬副市長】 有機農業につきましては、促進してまいりたいと考えております。	農林水産課	本市におきましては、昨年12月から農業者を中心に市内で農地を所有する方々を対象に、有機農業に対し関心や課題、現状及び将来における取り組みなどについてアンケート調査を実施しており、現在、回収及び集計作業を行っているところであります。今後、そのアンケートの集計結果を検証し、現状把握に努め本市の有機農業の推進に向け必要な取り組みや課題を整理し、農業者の方々が有機農栽培に取り組めるよう情報提供や栽培支援等を行ってまいりたいと考えております。
第7回	大土区	2	林業について、地産地消という意味も含めて、行政の力がないと生産業も やっていけない。 林業は維持管理が大変になっている。 大木の山、田を子ど もに残したら、全部負の遺産になる。 家も老朽化したら空き家になる。 極端に 言えば調整区を外してでもなんとかしてほしい。	要望	【市長】 林楽にはこれから力を入れていきたいと考えている。その一環として、どのような建物が、地元の木材を使えるかという 所では、例えば子ども園、木馬園の建替ではできるだけ木材を使っていきたいと考えている。色々ご要望もいただいて、 協議させていただきたいと思います。	農林水産課	令和2年度より、森林環境譲与税を活用した事業として、森林 整備事業や木材普及事業を進めているところでございます。木 材普及事業では、昨年度に引き続き、現住野産木材を使用し た事業を実施しております。今後におきましても、公共施設へ 泉佐野産木材を使うなど林業振興に努めてまいりたいと考えて おります。
第7回	大土区		地産地消と言うと、地産地工でないといけない。大木で材木を取っても、南港で木材を加工しないとできないので、地元にお金落ちない、地元にお金が落ちる構造を考えないといけないので、もう少し時間くださいという私の意見です。	意見	【市長】 色々と勉強になります。遅ればせながら林業にも力を入れたいと思っております。予算も少しだけですが増額させていただきました。今後は行政がどのような支援ができるかは、手さぐりになるが、しっかりと振興には努めていきたい。	農林水産課	平成24年度より、おおさか材認証制度が始まっており、泉佐野市内では、現在、6製材業者が認定を受けています。昨年度より木材を使用した事業の取り組みが始まっています。これから木材の地産地消への構築に向け、取り組んでまいりたいと考えております。
第7回	大土区	4	葛城山に登るハイキングコース、台風でつぶれたまま。前から言ってるが、 もう一度、検討してほしい。大木でない人の私有地なので、なかなかハンコ もらえないと聞いている。	要望	【真瀬副市長】 検討させていただく。私有林なので対応むずかしいが、もう一度催促してみます。	農林水産課	国定公園区域内のため、大阪府へ要望しています。大阪府は 令和6年度から自然公園内の管理道等の安全対策を計画をし ていますので引き続き大阪府へ要望をしてまいります
第13回	末広区	5	田んぼが無くなってきて、水を流していない水路がある。掃除をしたくても水利の関係なので何もできないと言われる。水路を使わないのであれば、市の方で普通の水路の扱いにできないか。農道についても、道路公園課さんは指導も何もできないのかもしれませんが、よくあるのが救急車も曲がっていけない農道があるんですが、水路の上にフタをすればよい所もある。市の方から水利組合などに言うことはできないのか。	質問	【真瀬副市長】 まず一般的な話として、農家が減って宅地が増えているということで、水路の問題がある。昔は水利組合が管理していたが、必要がなくなった場合は市が管理すると覚書を交わして引き取ってる場合もある。改良区より市の方へ言っていただしたら、そのような手段を取らせていただきます。フタの件は地図をもらったのでやっておきます。	農林水産課	農業用水路として機能していない水路の管理につきましては、 現在管理している土地改良区から「農業用施設の維持管理の 移管依頼書」の提出をしていただき、下水道整備課との協議の 上、市へ管理を移管している水路もございます。市および改良 区へご相談ください。

	地区	質問 番号	黄間	質問/ 要望	回答	担当課	対応·見解
9空き事	対策につ					•	
第1回	第一区	1	空き家対策について、私の町で民家の空屋率が11.3%でしたが、エリアに よっては36.8%というエリアもあった。壁が落ちてきそうな所もある。放置する と危険で、災害時の課題も多い。ぜひ空家対策に取り組んで、若い世代取り 込んで活性化していってほしい。	要望	(この場での回答は不要との事)	都市計画課	平成27年5月26日に「空家等対策の推進に関する特別措置法」いわゆる「空家特別法」が全面施行されたことに伴いまして、本市では平成28年度に市内全域を対象に、空家の実施調査を実施いたしました。平成29年度には泉佐野市空家等対策協議会を設置し、当協議会の意見を開きながら、泉佐野市空家等対策協議会を設置し、当協議会の意見を開きながら、泉佐野市空家等対策計画を築定いたしました。。 具体的な内容としましては、空家住宅を除却する際の補助金制度があります。その補助金の額は最大で130万円となっており、この制度を利用されて危険な空家の解体が進んでいるものと思われます。 しかし、空家所有者の中には、補助金を利用しても、ご自身で除却する能力が無い方もいらしゃいます。このような場合、その空家が特定空家であり、第三者の権利が無い等の条件が整に対した。 にから、第二年で持ちた。といいます。このような場合、その空家が特定空家であり、第三者の権利が無い等の条件が整定。なの事は、本の事には、全の事には、本の事にないます。このような場合、その空家が特定でまであり、第三年の世界との連携によって無料相談会を実施することや、空家所有者が不存在の場合の場合、日本経行政代執行も実施し、R4年度は空家対策計画の一部が成訂を行い、今年度は、相続財産清算人や不在者財産管理人による除却が行われました。
第5回	日新区	2	空家対策で取り壊していただいた市有地の、草刈りをお願いしたらすぐやっ てくれたが、また伸びてきてるので対策をお願いしたい。	要望	【真瀬副市長】 50㎡家では建てるには小さいので、近隣で買うか市で公園作るか。総務課で再度草刈りはさせていただきます。空家対策は、市も非常に苦労している。本来、空き家の所有者がおられるんですが、他市で住んでいるとか、相続放棄で所有者がいない場合もある。市で勝手に取り減す訳にもいかず、弁護士を選任して裁判所とやり取りして、市が取り壊して、東が取りまして、元却となるが、先ほどのように小さい土地では売却に苦労している。全市に広がってきている。できたら相続をされる方が、取り壊す補助金もあるのでぜひご活用いただきたい。	総務課·都市計画 課	【総務課】 空き家対策により取得した土地につきましては、売却は総務課で行いますが、売却に至るまでの草刈りを含めた管理については都市計画課で行います。 【都市計画課】 年二回、除草について予算計上しておりますので、対応いたします。なお、根本的な解決策としては、新しい所有者に管理していただくこととなりますので、公募売却を実施しており、再度、最低売却価格も下げて、公募売却中ですので、ご検討いただきますようよろしくお願いいたします。
第7回	大土区	3	日根荘大きくとりあげていただき、ありがとうございます。歩いてこられる人も 多いが、大木の入口に落書きされた空き家の建物がある。入口で目立って いるので、出来たら早く撤去してほしい。市でなんとかできないか?	要望	【真瀬副市長】 大木の入口の落書きされた物件ですが、空家対策協議会がありますので、そこで特定空き家としてとりあげたい。まず所 有者を探して、不在の場合は弁護士さんに管財人になっていただいて代執行として取り壊せるが、手続きに時間がかか る。2件物件あるらしく、きっちりしないと市が訴えられますので、お時間をいただきたい。	都市計画課	当該建物は、所有者がなくなり、現在相続人不存在であることが判明し、老朽化も調査により確認できたことから、令和5年1 1月に特定空家に指定しました。現在は、跡地活用の意向を大木町会に確認の上、家庭裁判所に相続財産清算人を申立て、清算人による除却や行政代執行も含め検討準備しているところです。家庭裁判所の審判や法的手続きに則して、進めていくため、時間がかかりますが、解消に向け、進めてまいります。
⑩開発協	は難につい	いて				1	T
第5回	日新区	1	中庄町会館の前に林の山、竹藪がある。住宅メーカーが買って開設工事にかかっているが、今年5月に入っても工事が始まらない。大きな山で全長50mくらい、コンクリの石積みのような壁が3mぐらいつまれて、5~6mの竹が生い茂っている。面した市道は通学路で、危ないのに仮囲いもやってない。都市計画膜に電話して対策をお願いしたら、今日見たら仮囲いの工事がされていた。街中で工事するなら仮囲いするがされてない。5mの竹が道路に倒れたら危ない。電線に引っかかってる現状、事故起きたら大変なので、工事の時間だけでもガードマン立ててほしい。	要望	【真瀬副市長】 歩道は必ず工事車両が通るので、業者には要望するよう、都市計画課へ申し送りしておきます。	都市計画課	ご指摘いただきました用地につきましては、宅地造成等規制法に関する許可を受けた上で、法律に則って工事を進められているところです。工事時間帯のカードマン等、安全対策につきましては、改めて事業者にお伝えさせていただきます。
第13回	末広区	2	昔は田んぽぱかりで、道も農道や里道しかなかったが、末広公園へ向かって山側に向かう大きな道が3つくらいできて、現在は100軒くらいの家ができている。人と車の流れが変わってきている。要望としては、開発事業者と市、関連する自治会と話し合う場を設けてほしい。通学路の問題、人と車の流れの問題を確認したうえて、施策を要望できると思う。	要望	【真瀬副市長】 開発をする業者はまず都市計画課の窓口で協議をして、府の許可や開発の許可を得る。同時に道路や下水、上水など 市の内部を一旦回りますので、協議されたのちに開発の工事が始まる。開発業者、町会さん、市の3者で協議をする場 がないかということですので、今の所窓口としては、何かあれば都市計画課へ問い合わせてください。	都市計画課	開発の際は事業者から地元町会にご説明をさせていただくこととなっていますが、必要の応じて都市計画課にお問い合わせください。

令和5年	15年度 タウンミーティング 質疑応答療要集計表(カテゴリー別)									
	地区	質問 番号	實 間	質問/ 要望	回答	担当課	対応·見解			
第13回	末広区		以前に都市計画課にも言ったが、岡本と羽倉崎上町で開発があり、どちらか と言えば開発は岡本町、道路をはさんだ羽倉崎上町では説明会やって無 かった。住民からの意見で、夏でも雨が降って、府道に水がよく貯まる。今年 は特にひどい状況。説明会やってもらったが、住民側は理解できず、結果的 に不信感が残った。後日、都市計画課への同席を依頼したが、市が記 会ってもどら側にも立てないと言われた。結局、我々の要望どおりの設計 図になったが、市に一線を引かれると困るので、今後は考えてほしい。	要望	【真瀬副市長】 うまく運べなかった原因は、ただ岡本町だけの説明会はおかしいと私も思う。元々雨の問題があるので、どこか良い所に 排水をということで検討している。一番いいのは、幾分か安松川へと将来的に考えている。それをするには南海線の下 ぐくるか、南海線の手前を安松川へ持って行くか、今いくつかの家を検討中。公共下水道も要望あり、これも検討中。 本、上町は幹線が通っていないのでまだできていない。幹線は旧26号線の駅下がりで止まっているので、南海線の下を くぐって、国道26号線まで幹線を入れた段階で、順次下流の方から下水道を入れていく状況を考えている。年次的には お待ちいただきたいんですが、まずは幹をでいる。 お待ちいただきたいんですが、まずは幹の時には、貯水池をつくって大雨が降ってもいったん貯める工事をするはず。 我々でちゃんとチェックしてまいります。	都市計画課	いただきましたご意見は、今後の対応に反映させていただきます。			
⑪防災に	ついて									
第6回	第二区	1	数年前に防災士の資格を取って、今年の防災士の研修では、ブール以外の 機能を見せていただいて、みなさんにも説明しています。高松4町にはニ小 と佐野工科高校の2箇所の避難所がある。ずっと避難訓練はニ小やってい るが、佐野工科高校もある。一覧の順番をエリアごとにしてほしい。	要望	-	危機管理課	研修内容の普及に感謝いたします。 市では、この地域はこの避難所というように、避難所ごとに避 難区域を決めていません、第二小学校へ避難する方は多いと 想定されますので、避難者を分散するため、近隣町会と相談し ながら佐野工料高校の活用をご検討ください。			
第6回	第二区		東南海地震で、井原里からいこらも~る前の道とルーテル子ども園、コーナ ンからりんくうに抜ける道、津波がきたら道を遡及するので、そこに防潮堤を 造ったら、少しでも津波の被害を抑えられるかも。	要望	【真瀬副市長】 海に行く道を津波が逆走するというお話ですが、津波は南海トラフ地震で82分で3.8mの津波が泉佐野市に到着する。ハザードマップでも津波の被害は漁港付近が多く、りんくうタウンの防潮堤は超えてこないという計算結果です。平成30年の台風では、高海ということで、津波よりも高くなるので、水没する可能性があることをハザードマップで示している。ルーテルの前は若干土地が低いので、一定の50cm位の防潮堤は機能する。道路に防潮堤を作れば、というお話ですが、なかなか難しいと考えております。	心慌官理 誄	ルーテルこども圏の前の道には、可動式の防潮堤厚がありましたが、りんくうケウンや臨海線を整備したときに防潮堤ラインを 海側に移動し、防潮堤原を廃止しました。今はこの防潮堤扉が なくても、防潮堤の高さは確保できています。			
第9回	中央区		5時に流れる夕焼け小焼けが、菱町では関こえない。幸町とか、市場寄りの 菱町だと関こえるかもしれないが、2~4丁目は全く関こえない。菱町でも下 半身出した人が出没するので、できたら葵町全体に夕焼け小焼け流してほ しい。	要望	【真瀬副市長】 防災行政無線、非常時以外は点検を含めて下校時のアナウンスや、夕焼け小焼けを流してる。調査して音量上げる等 検討したい。	危機管理課	要町の付近には、葵中央公園と長滝テニスコートにスピーカーがあります。葵町3丁目と4丁目はスピーカーから遠くなりますが、現地で確認したところ聞こえておりました。音量を上げるとスピーカーの近くの方はうるさくなるので、現状の音量を維持します。			
ゆふるさ	と納税に	ついて				•				
第4回	長坂区	1	ふるさと納税の返礼品で総務省の新ルールを押し付けられ、泉佐野市は熟 成肉と精米を返礼品から外し残念です。新ルールの変更はできないのか。	質問	【西納副市長】 ふるさと納税の総務省の新基準につきまして、現在総務省と協議中。熟成肉と精米は府内のものでないと駄目ということ で一旦取り下げていますが、どこまでできるかということで引き続き協議中です。	ふるさと創生課	熟成肉と精米は、本市にとって大切な地場産品であると考えて おり、全国の類似する返礼品の状況も踏まえながら返礼品提 供ができるように粘り強く協議してまいります。			
第6回	第二区	2	泉佐野市のふるさと納税、今年かなりの納税があったと聞く。大枠で結構なので、今後の使い道の計画をお聞きしたい。	質問	[市長] ふるさと納税につきましては、ご存じのとおりこの10月から制度が悪くなり、泉佐野市の返礼品の主翼としておりました熟成肉は精米が外ささるを得ない状況となり、非常に厳しい状況。9月の1ヵ月で84億円の駆け込みがあり、昨日時点までは現在12億5千万円で、昨年度13億2千万円でしたので、前年度を上回れるよう努めたい。今後の使い道では、議会で表明しているのは、学校のブールの建設が終わりましたので、議会からも要望が結構ございました小学校の給食センターを自校方式に戻していくよう進めています。給食センターを再整備するよりも自校方式にする方がコストもかかってますけど、その方が子どもたちのためにいいという意見をしただといている。ただ、ブールを各枚に作ったので、自校方式にできない小学校もありますので、大きい学校で作る「親子方式」でやっていく。また、防災面での一環もある。	行財政管理課	回答のとおり。			
⑬その他	1					I.				
第1回	第一区	'	危険なブロック塀は各家庭で改善しいてると思うが、非常にコストがかかる。 泉佐野市ではブロック塀をつぶすのに15万、作るのに20万の補助がある が、析が違う。全市にわたって、危険箇所のチェックして、対策をごうするか を、市長を筆頭にお考えいただきたい。カラーコーンで立入禁止したら、下水 道に言うと危ないからやめてくれとなる。解決策が見通せない。総合立体的 にどういう手を打ったらいいのかご検討いただきたい。	要望	(この場での回答は不要との事)	都市計画課	ブロック塀の補助制度は、平成30年度から始めておりますが、 今後も継続できるように努めてまいります。 ブロッグ塀の安全性の確保につきましては、所有者の責任にな りますが、市としてもブロック塀の所有者への啓発や注意喚 起、総合的な安全対策について、大阪府とも協力しながら進め てまいります。			
第1回	第一区	2	交番をうまく配置できないか。最寄りのりんくうタウン交番を誰も知らない。 行っても管轄が違うと相手にしてもらえない。安全面と高齢者の相談窓口と いうことも含めて、町の交番の重要性を理解してほしい。担当は大阪府警と はわかっているが、ご検討いただきたい。	要望	(この場での回答は不要との事)	自治振興課	ご質問のとおり、交番の配置等につきましては警察が所管する ところであり、本市の権限外でございますので、泉佐野署宛に ご要望いただきますようお願いいたします。			
第2回	南中区		(文化について)図書館に新刊本が入ったらメール届くようにしているが、新刊本の中身が軽い本が多い。もっと何十年経っても価値があるような深みのある本を選んでほしい。中之島の本の森にはブックディレクターがいて、センスの良い本が並んでいるので、うちの図書館もそのような人に相談して選んでみてはどうか。11月に元総務大臣の市民講演会は楽しみにしている。	要望	[奥教育長] 図書については、新刊本でこういうのを入れてほしいというものがあれば、直接司書に言っていただけたらと思います。 令和3年に読書条例も施行していますので、大人も子どもも読書を進めて文化的なまちにしていきたいと思います。 [真瀬副市長] 本市では、学校図書館の充実に取り組んでいます。将来的に市庁舎の増築も考えており、その中には子どもの図書館というのも考えています。	生涯学習課	泉佐野市立図書館では、図書資料(本)の購入リクエストを受け付けています。図書館で購入してほしい本や分類などがあれば、図書館書にファレンス(ご相談)してださい。また、ブックディレクターの配置については、当市にも優れた図書館司書を配置しておりますので、何かご希望があれば、いつでもご相談ください。			

	地区	質問番号	質問	質問/ 要望	回答	担当課	対応・見解
第2回		4	(文化について) 長南地区には古墳時代からの集落跡がある。珍しい亀形の 土器も見つかった。京都や奈良にも負けない、歴史がある泉佐野市をもっと PRL てはどうか。史跡として保存して、郷土を誇りに思う気持ちとか豊かな 完成を育む材料になるのでは。		【市長】 文化的なものにつきましては、泉佐野市は古墳時代からの歴史、衣通姫伝説の茅渟宮跡など、資料に残っているような 歴史のあるまちであり、歴史文化遺産都市宣言もしておりまして、日本遺産も3つありますけども、構成文化財の数としま しては河内長野市と並んで日本一でございますので、一つひとつの歴史文化遺産につきましてはしっかりと磨きをかけて いきたいと思います。	文化財保護課	令和6年度の日本遺産構成文化財の追加としまして、長滝の葛葉井の淵を「中世日根荘の風景」に加えるとともに、周辺に埋まっている長滝古墳群や長南小学校で見つかった古代の役所と思われる跡の写真や出土遺物を広く公開してまいります。
第4回	長坂区	5	音楽介護予防教室(泉佐野元気塾)で毎回無理なくできる体操と、イントロク イズも私たちの年齢に合わせて昔の曲を出題してもらえるので、とても楽し いです。頭も体も健康寿命が延びている気分です。さのぼポイントももらえ て、毎日、次回が待ち遠しいです。	意見	【西納副市長】 音楽介護予防教室につきましては、担当している地域共生推進課の方も励みになりますので、引き続き取り組んでまいりたい。	地域共生推進課	回答のとおり。
第4回	長坂区	6	脳ドックについては特定検診ではカバーできていない。脳ドックで脳梗塞を 予防できる。泉佐野市の国保の人間ドッグについて、りんくう総合医療セン ターで人間ドックを受けないと脳ドックを受けられない。貝塚や熊取は脳ドッ ク単独で補助対象になっているので、検討してほしい。	要望	【市長】 貝塚や熊取の例を参考にさせていただき、泉佐野市としても考えてまいりたい。	国保年金課	国民健康保険において保健事業の中核をなす特定健診を推進するとともに、令和6年4月から脳ドックを単独で実施することで、被保険者の脳に関係する疾患の診断・早期発見をより一層すすめます。
第5回	日新区	7	住居表示について、日新校区でされているのは湊だけ。中庄、上瓦屋、泉陽 まだできてない。これだけ住宅開発されてきているが、このような状況を市 はどう考えているか?	質問	【西納副市長】 値かに、日新区につきましては湊以外、住居表示が実施されていないという状況。まずは町会さんのご協力がなければ 住居表示はできませんので、まずご協力いただける所がありましたら、担当の市民課が調整にまいらせていただきます ので、ご意見いただければと思います。 【市長】 住居表示につきましては、貝田町が来年の秋に向けて進めております。鶴原の新家町も住民説明会を行っている段階で ございます。副市長言った通り地元の協力なしには進めることができませんので、市としては全市的に住居表示を進め たいと考えておりますが、各町でご検討いただけましたら、本市から説明も行かせていただきますし、担当とも協議させて いただきますので、ぜひとも町内会でそのような話をしていただけたらと思いますので、よろしくお願いいたします。	市民課	回答のとおり。
第9回	中央区	8	外国人との共生の問題。小・中学校でも外国人の子供が増えてきて、学校 に通訳を置かないといけない。地域の民生委員も、問題が出た時にどうす ればいいのか。地域共生をすすめるのであれば、地域に元々住んでる市民 にこうすれば良いと言っておいていただければ、まちに住む外国人の方々と より一層共生できると思いますし、もっといい街にできると思います。外国人 の問題は直面する問題だと思います。	意見	【西納副市長】 泉佐野市中心になって立ち上げた、外国人をサポートする団体である泉佐野市外国人就労サポートセンター、通称FOS (アイフォス)があり、外国人の児童、生徒さんの日本語サポート教室も集1回開催している。日本語だけでなく、日本文 化も学んでいただいている。学校でも日本語直訳やってるが、親御さんがなかなか日本語の習得が難しいので、親御ざ んを含めて学んでいただいて、交流もやってる。今後何かあればつないでいただければと思います。	まちの活性課	回答のとおり。
第10回	佐野台区		昨年度のタウンミーティングで出た、コミュニティバスの件、その後の進捗状況を教えてほしい。	<i>80</i> 88	【真瀬副市長】 昨年、コミュニティバスの運行ルートをこの住宅内を通って欲しいという話で、現在協議してるが、一番大きいネックは、 道路が大阪府の住宅管理課が所有しているので確認したら、道路が元々バスを通すことを想定していない。あくまで住 宅内での道路という位置づけということで協議が難航、府が難色を示している状況。 熊取西地区にコミュニティバスを通すという話もあったが、南海バスとの関係で、熊取駅山側には熊取町のコミバスも 入っていない。うちのコミバスも入れるかは、現在協議中。		令和6年1月25日に第1回泉佐野市地域公共交通協議会を開催しており、今後の泉佐野市地域公共交通協議会にてコミュニティバスの課題について協議を行う予定です。